
地域づくり団体研修交流会 第１回検討会 打合せ概要 

 

平成 28年 6月 27日（月）10：00～12：00 

三重県勤労者福祉会館 5階 第 2教室 

 

【出席者】 

木工クラブきらく 加藤様 

特定非営利活動法人世界 SHIENこども学校のびすく 松井様 

認定特定非営利活動法人ときわ会 藍ちゃんの家 出口様 

浦谷川ホタル自然育成の会 瀬古様 

南勢地区傾聴ボランティアみんなの輪 古橋様、西田様 

三重県地域連携部地域支援課 課長補佐 野村、主査 大西 

 

１ 地域支援課から当検討会開催の趣旨等を説明 

三重県では、「美し国おこし・三重」という地域づくりの取組を６年間行い、この

事業は平成 26年度で終了しましたが、盛り上がった地域づくりの機運をその後も継

続していきたいという思いで、平成 27年度は、山崎亮さんの講演と、ワークショッ

プをセットにした研修交流会を開催しました。 

昨年度もワークショップのテーマや進め方などを数名の有志の方で検討していた

だきましたが、今年はさらに、団体の皆さんが主体的に企画・検討されることで、よ

り活動されている皆さんのニーズにお応えできるものになるのではないかと思い、こ

のような検討会を実施することとしました。 

 

２ 平成 28年度の研修交流会の目的やテーマ、企画案の大枠を検討 

団体の皆さんから、「せめて年１回くらいは集まる場がほしいよね」という声をい

ただいていたことなどから、昨年度は、「交流する」ということと、「さらに何かプ

ラスアルファを持ち帰っていただきたい」ということで、「交流」と「活動意欲の向

上」ということを目的に研修交流会を開催した旨をお話しし、ざっくばらんに意見交

換を行いました。主な意見は次のとおりでした。 

・例えば講演会をするにしても、限定されたテーマだと、自分の興味がないテーマの

場合は参加しようと思わないので、広く大きいテーマの方が良いと思います。 

・イベントなどの方が参加される方が限定されないのではないでしょうか。 

・講演会というよりはむしろ、活動されている人たちとつながりを持ちたいです。 

・普段は自分たちの町だけの狭い世界の中にいるので、思いのある人たちとつながり

を持ちたいです。 



・「つながる」ためにそれぞれ皆さんの「思い」を知りたいです。 

・同じ活動分野の団体でなくても、つながりはたくさんあると思います。 

・やはり全ての場面において「対話」が必要だと思います。 

・活動されている方々が例えば市町ごとに、それぞれ集まって立ち上がっていくのは

理想ですが、同じ地域の中の人々が集まると利害関係もあったりして、なかなか難し

いのが現状です。その中に違う地域の方が入って盛り上げるとうまくいくと思います。 

・まずは年１回のこの研修交流会が「つながり」を作るきっかけになればと思います。 

 

いろいろと意見を出し合いましたが、今年の研修交流会は、「人」と「つながり」

をキーワードとしたテーマにしようということで意見がまとまりました。 

 

３ 第２回検討会に向けて 

次回は、研修交流会の具体的な開催内容を（開催日程も含めて）検討していきたい

と思います。 


